

## EXPOSICIÓN MOTIVOS

Redacto la presente carta para exponer los motivos que me impulsan a participar en la convocatoria para ser seleccionada como integrante del Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. La participación de las mujeres en la lucha contra la corrupción no es una cuestión de género, es una necesidad. Diversos estudios de organizaciones internacionales han demostrado que la corrupción afecta más a las mujeres que a los hombres, aunque las mujeres perciben la corrupción igual que los hombres, ellas son expuestas a sufrir mayores impactos asociados al grado de impunidad que se vive en el país.

El principal reto del Sistema y del Consejo es concientizar al ciudadano que la corrupción no es parte de la cultura del mexicano. Que es un cáncer que poco a poco mata a la sociedad y que debemos luchar contra ella. No se debe permitir, aceptar o acostumbrarnos a la corrupción. He seguido de cerca las principales acciones del Consejo de Participación Ciudadana del Sistema y aplaudo todas aquellas que involucran a la sociedad;

- La Red de Participación Ciudadana que vincula a organizaciones de la sociedad civil con el Consejo.
- La generación de indicadores y metodologías que permitan evaluar los avances en el combate contra la corrupción.
- La apertura de canales con universidades públicas y privadas, así como con organismos de la sociedad civil, que permitan un trabajo vinculante con el Consejo.
- La difusión del trabajo del Sistema Estatal Anticorrupción y su consejo ciudadano, transmitiendo adecuadamente el trabajo al momento con la finalidad de que el ciudadano conozca realmente en que se está trabajando.

El Consejo de Participación Ciudadana es un órgano coadyuvante en la lucha contra la corrupción, sus recomendaciones no son vinculantes, pero se debe aprovechar el ordenamiento que por ley tiene, al generar la interacción del sistema estatal anticorrupción con las universidades públicas y privadas, así como con organismos empresariales y organismos de la sociedad civil.

En cualquier esfuerzo participativo el seguimiento es fundamental. Reitero la profunda importancia de dar seguimiento a la RED de Participación Ciudadana que ya está instalada y el trabajo permanente y coordinado entre el Consejo y sociedad civil, mediante reuniones periódicas, círculos de discusión y juntas de información. Lo que no se mide no se puede mejorar o combatir. Se tiene que potencializar la generación de indicadores para saber si las políticas públicas anticorrupción están funcionando y con lo mismo difundir los resultados, tratando de mejorar la percepción ciudadana a un combate y avance contra la corrupción. □

Considero necesaria la instalación de consejos ciudadanos anticorrupción en universidades públicas y organizaciones de la sociedad civil. Con las cuales se deberá de realizar juntas mensuales para difundir información y conocer

inquietudes. Este mismo consejo podrá fungir como adoptante de oficinas de gobierno mediante la cual se generará un procedimiento de trabajo para que funjan como auditores ciudadanos del buen trabajo y de la lucha anticorrupción.

Las propuestas que genero son realizables y concretas. Mi experiencia como cofundadora de *KAENA, MUJERES CON VALOR*, asociación civil que busca impulsar el desarrollo de las mujeres y erradicar la violencia de género, mujer empresaria por más de 12 años, así como consejera de la COPARMEX en Coahuila, presidenta durante dos años de la Comisión de mujeres empresarias y actualmente como miembro de la Comisión de Desarrollo Democrático de la misma cámara me permite conocer que la sociedad se siente ofendida por la corrupción y está dispuesta a participar, cuando la participación conecta y brinda certeza y utilidad.

He tenido la oportunidad de ser reconocida con el Premio Estatal de la Juventud y el Premio Municipal de la Juventud por actividades empresariales, formé parte del Consejo Consultivo del Instituto Municipal de la Mujer en Saltillo en la gestión 2017-2021 y actualmente me volvieron a invitar para ser parte de la nueva administración. Lo anterior me compromete a participar y ser voz de otros como en el citado Consejo Ciudadano, mi experiencia avala mi participación ciudadana y mi capacidad de generar políticas públicas vinculantes con el Sistema Estatal Anticorrupción. Tengo una maestría en Administración Pública, donde obtuve mención honorífica.

Vivimos un momento histórico en nuestro país, donde la corrupción y la impunidad ya nos sobrepasó, y cada vez más la apatía parece ser el camino que buscamos transitar. Somos una sociedad asfixiada por este mal que se infiltra en todo. Este es el momento de seguir con esta activa participación y buscar entrar en los espacios, sabiendo que podemos generar grandes cambios, es momento de fortalecer las instituciones, es momento de crear lazos, es momento de actuar.

Mis conocimientos, habilidades y perfil está enfocado en contribuir a la construcción de ciudadanía, llevando a los ciudadanos a que crean que es posible acceder a los espacios en donde puedan incidir en la toma de decisiones. Mi perfil es el idóneo porque tengo la capacidad, los conocimientos, y experiencia para alcanzar las metas del Consejo de Participación Ciudadana donde estamos buscando una base para seguir construyendo la ciudadanía de nuestro estado.

Estoy segura, que mi aportación dentro del Consejo de Participación Ciudadana fortalecerá los lazos que permiten a la sociedad creer que el Sistema está trabajando por terminar el lastre de la corrupción en Coahuila. □